

Rafaela, 27 de octubre de 2025

## COMUNICADO DE LA COMISIÓN MUNICIPAL PARA LA PROMOCIÓN DE LA CULTURA

ante las repercusiones por la realización de la propuesta cultural "Oratoria x Gaza"

Todas las entidades que formamos parte de la Comisión Municipal para la Promoción de la Cultura (CMPC) nos encontramos profundamente preocupadas por la forma en que ha sido cuestionado el accionar de esta institución de casi treinta años de funcionamiento transparente y comprometido.

La CMPC es un organismo autónomo y colegiado que funciona de manera independiente del Poder Ejecutivo, creado por la ordenanza municipal Na 2843 en 1996. Su funcionamiento está regulado por un reglamento interno aprobado por Fiscalía y el Concejo Municipal. Asimismo el sistema de control es realizado por la Secretaría de Auditoria, evaluación y transparencia. La CMPC está integrada por más de 40 organizaciones civiles, espacios culturales y grupos de artistas de la ciudad de Rafaela, que trabajan ad honorem. También forman parte representantes del Ejecutivo y el Concejo Municipal, que participan en la toma de decisiones y en el control administrativo que les corresponde. La Comisión, como su nombre lo expresa, trabaja por la promoción de la cultura en nuestra ciudad. Todos los integrantes de la CMPC, de manera colectiva promueven actividades culturales diversas. Se decide de manera democrática sobre los proyectos a apoyar, constituyendo una herramienta fundamental de participación ciudadana.

La propuesta llamada "Oratoria x Gaza", realizada por el Centro Cultural y Social Estación Esperanza, propuso un seminario de intervención escénica, lectura colectiva y altar poético a partir del poemario homónimo del artivista mexicano Ángel Hernández, con música en vivo de Matías Quevedo y la coordinación de Cintia Morales. No se trataba de un acto



partidario, sino de un gesto profundamente humanista, que defiende la vida, la paz y la memoria. De ninguna manera esta Comisión apoya expresiones de odio, tales como de las que se la ha acusado y resultan irreproducibles.

Esta Comisión trabaja con muchísimo compromiso en la construcción de políticas culturales diversas y democráticas.

Repudiamos enérgicamente el uso político partidario que se hizo de esta actividad y las acusaciones infundadas que se realizaron a esta Comisión. Acusaciones, adjetivaciones y descalificaciones que dan cuenta del desconocimiento total que tienen muchos dirigentes políticos acerca de la histórica trayectoria cultural de nuestra ciudad, deslegitimando el trabajo realizado durante tantos años por esta Comisión.

Ratificamos nuestro compromiso con una comunidad cultural que fomente el diálogo, la sensibilidad social y una convivencia democrática basada en la circulación de miradas e ideas diversas. Demandamos que el Estado municipal cumpla con seriedad y claridad su responsabilidad de resguardar y promover los derechos culturales de la población.

Habiendo tomado conocimiento a través de los medios de comunicación de una posible reunión entre el Ejecutivo local y la Comunidad Judía, solicitamos ser partícipes de la misma por haber sido cuestionado nuestro accionar.

La cultura no puede silenciarse, es un ámbito de encuentro, de memoria activa y de acción colectiva.

Comisión Municipal para la Promoción de la Cultura



## **Entidades integrantes:**

Asoc. Civil Amigos de la Esc. Mun. de

Música N°4

Centro Ciudad de Rafaela Centro Cultural La Máscara

Centro de Art. Plásticos Raf. "Prof.

Ricardo Merlo"

Centro de Estudios e Investigaciones

Históricas

Círculo de Músicos de Rafaela CIMURA

Coral Tiempo Sobredanza

Danzas clásicas y contemporáneas Escritores Rafaelinos Agrupados

Foto Cine Club

**LAVA** 

Academia de Artes Asoc. Civil

Círculo Rafaelino de Magia e Ilusionismo

"Ricardo Fantasio" Bomba de Lana

Jauss

Murga La Mistonga Ballet Tradición La Cautiva

Asoc. Cultural Otras Voces

Comunidad de Pueblos Originarios de

Awyayala The globe

Asociación Amigos del MMAUP

Planta

Los hijos de Goran Grupo Teatro Alas La Salamanca

Orquesta Típica El Arrastre

Licuadora
Luogo
GPN Crew
Los Napia
La íntima
Danzarte
Colectivo Zeta
Tiza y Karbón

Estación Esperanza Ballet Arte Nativo Grupo Punto T

Hodie Producciones

Asociación Amigos del Museo Histórico